

Los Angeles : la Suisse est-elle mieux préparée ?

COMMUNIQUÉ DE SORTIR DU NUCLÉAIRE SUISSE ROMANDE

Mardi 14 janvier 2025

L'incendie qui ravage Los Angeles était hélas annoncé depuis longtemps. Tout comme le séisme majeur qui menace toute la Californie. Pourtant la protection civile californienne n'a pas prévu suffisamment d'abris pour accueillir les dizaines de milliers de personnes évacuées.

Posons la question qui fâche : la Suisse est-elle mieux préparée ?

Une semaine après le début de la situation catastrophique à Los Angeles, des milliers de personnes sont logées dans des abris improvisés (photo), les autorités sont débordées. Les propos des élus et élus commençant par « il n'y avait qu'à » font foison. Selon l'adage « on est toujours plus intelligents après ». La situation serait-elle différente si cela se produisait en Suisse ? **Comment être « plus intelligents avant ? »**



Centre sportif Westwood, L.A. 11.01.2025. Photo Br. Tauszik, NBC.

La Suisse en amont d'une catastrophe

La Suisse aussi fait face à un risque de catastrophe. Rupture de barrage hydraulique, fuite dans une installation chimique, accident ferroviaire impliquant un wagon de chlore. Ou pire encore : accident dans une des 3 centrales nucléaires situées au cœur du Plateau suisse. En Suisse les abris collectifs existent en grand nombre, le pays a su préparer la mise à l'abri en cas d'urgence. Mais depuis la fin de la guerre froide, nous avons baissé la garde. Les abris sont dans un état d'impréparation notoire (équipements, entraînement, approvisionnement) et la carte des abris est inconnue de la population.

État d'insouciance

Selon une enquête menée par la RTS¹ « 862 millions de francs dorment dans les caisses des cantons en lien avec les abris de la protection civile. ». L'enquête révèle le trésor inutilisé des taxes prélevées aux particuliers qui ne souhaitent pas construire d'abri. Cet argent doit financer l'entretien des abris collectifs existants et financer la construction d'abris manquants pour couvrir 100% de la population. Constat : ce travail n'est pas effectué. « Les moyens financiers étant disponibles, nous sommes en droit d'attendre que les abris collectifs soient gérés au mieux du possible et que leur nombre soit augmenté » a déclaré Philippe de Rougemont, secrétaire de l'association Sortir du nucléaire.

C'est maintenant qu'il faut être intelligents !

La procédure en place pour la distribution d'iode à la population en cas de catastrophe est totalement impraticable, impliquant un ordre de confinement et de se déplacer dans l'école la plus proche pour chercher le fameux comprimé. Être intelligents avant, pour la Protection civile, nécessite « d'informer la population de façon transparente avant la catastrophe : quelles réserves doit-on constituer chez soi ? Où se situe l'abri de mon quartier ou de ma commune ? Que prendre avec soi ? Comment se procurer un comprimé d'iode ? » a déclaré Ilias Panchard, président de Sortir du nucléaire.

Contact :

Ilias PANCHARD, Président de Sortir du nucléaire Suisse romande, 079 922 63 31

Philippe de ROUGEMONT, Secrétaire général de Sortir du nucléaire Suisse romande, 076 693 62 93

¹ <https://www.rts.ch/info/suisse/13161158-plus-de-800-millions-dorment-dans-les-caisses-des-cantons-en-lien-avec-les-abris-pc.html>